

Tract du collectif des anti nucléaire civils et militaires de La Vienne

Contre l'accaparement de la centrale nucléaire de Civaux par les militaires !



L'annonce du ministre français de la défense, en grande pompe, à Civaux le lundi 18 mars 2024, devant un pré carré d'élus, tous béats, **ne nous fait pas rire!** Selon « Le Populaire du centre », il s'agirait, à la centrale nucléaire de Civaux, d'**embarquer des matériaux (lithium...) dans le cœur des réacteurs comme passagers, pour les irradier, ce qui les transformera en tritium**. Ils seront par la suite **utilisés dans les armes nucléaires (bombe H...) par l'Armée française**.

Rappelons ici que l'ONU considère l'usage de la bombe atomique comme un crime contre l'humanité !

Le député du Sud Vienne Pascal Lecamp, pourtant un inconditionnel du Président de la RF, et soutien de la première heure, avoue qu'il n'y aura aucun emploi créé. Mais il se ravise aussitôt pour encenser le projet militaire ; « **Les cartouches de lithium irradiées à Civaux sont un privilège, "une très bonne nouvelle" selon le député qui "garantit le long terme"...** La manne de ce nouveau projet apporterait de l'argent pour sécuriser plus vite la N 147... ». (à lire dans NR86 lundi 19 mars 2024)

Et pour le **député Sacha Houlié, (Vienne 2)**, Macroniste de la première heure «...*Il n'y a pas mieux que de produire du tritium pour garantir de l'emploi pacifique et sans danger dans une société humaine responsable et policée, bien encadrée...* »

Quand les élus et les médias vont-ils arrêter de faire la promotion de l'énergie nucléaire française, pourtant sur son grand déclin, avec la majorité de centrales en fin de vie, **sans soins palliatifs ?**

Rappelons que les deux réacteurs de Civaux, ont été arrêtés pendant 17 mois, en 2022/23, pour des problèmes **de corrosion des soudures sur les coudes des gros conduits de circuit de secours (R1) de réinjection d'eau dans le réacteur !** Ces risques de rupture de conduit par corrosion interne, avaient entraîné, l'arrêt de la moitié du parc nucléaire français pour diagnostic et réparation.

A l'époque, le directeur de la centrale nucléaire de Civaux avait ordonné le remplacement des tuyaux déficients, à l'identique, sans pour autant connaître les causes de ces corrosions. « ... **on continue sans rien changer à la forme des conduits...** » **dixit le directeur aux membres de la CLI de Civaux, en AG, à Savigny L'Evescault, le 7 novembre 2022**

Rappelons encore que la centrale de **Civaux pompe, à pleine puissance, 6000 litres d'eau par seconde dans notre petite rivière La Vienne**, dont le débit d'étiage naturel n'est que de 3.400 litres/seconde. Le projet des bassines de Sainte-Soline, à côté, **c'est du « pipi de chat »**. Le Lac de Vassivière, en amont de Limoges, pourtant créé à des fins touristiques, réalimente notre rivière La Vienne, en soutien d'étiage, pour les énormes besoins de refroidissement de la centrale de Civaux et se retrouve lui même en dessous du seuil de sécurité pour la navigation des bateaux de tourisme. (2018)

Ils « z'ont » quand même prévu, sur le site de Civaux, un **bunker ultra sécurisé** pour se mettre à l'abri au cas où la centrale exploserait comme à Three Mile Island (Pennsylvanie 28 mars 1979), Tchernobyl (Ukraine 26 avril 1986), Fukushima (Japon 11 mars 2011)....

Et pour les élèves et les parents, nous ne pouvons imaginer leurs inquiétudes, en cas d'accident nucléaire à Civaux, la consigne des autorités préfectorales est claire « **Ne sortez pas, camouflez-vous dans vos écoles et vos maisons ; On s'occupe de tout...** »

Rassurant NON ?

Oui, tout va bien dans le meilleur des mondes de la macronie et de ses prédécesseurs...**Mais pour nous, militants de la première heure contre ces projets nucléaires civils et militaires**, il nous reste à faire comme nos glorieux ancêtres lussacois, des années 1940-45, rejoindre le maquis et nous organiser en nouveau corps de la « **Résistance aux projets débiles et dangereux** ». Et, à **continuer à œuvrer pour une vraie émergence de la SOBRIÉTÉ énergétique et pour la mise en place d'un réel plan de développement des énergies renouvelables !**

Pour le collectif des anti nucléaire civils et militaires de La Vienne,

Poitiers, le lundi 25 septembre 2024, (contact : four.solaire.solidaire@gmail.net) les premiers signataires : Francis Magnain (Civray), AÉSS, Sud, Vivons sans Nucléaire 86, Les Amis de la Terre 86, ...